



MAG

LES VOYAGES
DE GULLIVER

contact@voyagesdegulliver.fr

écrire sur tissu

atelier animé par Héloïse Brézillon
et Sabrina Calvo
octobre 2025

[CHAPEAU]

Le 24 octobre, un grand conseil s'est réuni dans une grande salle blanche, au cœur de la grande bibliothèque Inguimbertine. Pour le conseil, le sujet du jour était de la plus haute importance : quel jeu allait se jouer aujourd'hui et quelles en seraient les règles ? Tous les enfants qui compossaiient le conseil ont mis leur pierre à l'édifice d'un univers partagé, le Pays du Jeu, en répondant à des questions sur son histoire, en jouant avec sa matière de tissus et de fils, en dessinant ses paysages et en racontant ses fables !

[UNIVERS]

Au tout début de ce monde était une forêt, une vaste forêt habitée par d'étranges animaux : des pandas qui distribuent des bonbons, des chiens rhinocéros ailés, des chiens vaches et des chiens de lave, des fourmis géantes, des coccinelles résistantes au feu des plus féroces volcans. Les animaux de ce pays aimaien plus que tout jouer. Chaque

jour, un nouveau jeu était choisi ensemble dans la grande salle blanche de la cabane du conseil, cela depuis des siècles et des siècles d'harmonie. Ici, personne n'avait le pouvoir, toutes les décisions étaient prises collectivement, par le dialogue et l'écoute. Au-delà des frontières, les humains ne voyaient pas tout cela d'un très bon œil... l'un d'eux a alors essayé de construire un château pour prendre le pouvoir sur le Pays du Jeu, un autre a voulu peindre la forêt d'un bleu indélébile pour nuire à son image, d'autres encore ont menacé les frontières avec leurs immenses machines. C'était son compter sur l'atout secret du Pays du Jeu : sa chaîne de six volcans, dont un en papier, qui crachent une lave multicolore très spéciale. Cette lave est magique, elle puise sa force dans les émotions de tous les animaux de la forêt, leur permet de rester soudés et unis dans l'entraide !

[TEXTES ÉCRITS DURANT L'ATELIER]

« Le cercle des animaux »

Il y a bien longtemps, les animaux découvrirent deux grands chênes en plein milieu de la forêt et décidèrent d'en faire leurs repères. Ils les utilisent chaque jour pour se réunir en haut des deux grands chênes, dans des grandes cabanes. Pour décider des grandes décisions et de leur vie. Pour y accéder, ils utilisent des immenses chemins qui ressemblent à des labyrinthes, si bien que, si on ne les connaît pas, on peut s'y perdre. Dans ce monde, il n'y a pas de pouvoir et tous les citoyens votent pour les décisions. Grâce à ces deux chênes, biens cachés et reliés

écrire sur tissu

entre eux, il peut y avoir un bon fonctionnement de la ville.

« Sans titre »

C'est le volcan qui jette de la lave multicolore et quand les gens arrivent ils avaient peur parce qu'il pouvait sortir de la lave très dangereuse. Arrive la magicien et il avait pas peur, et la lave quand elle revient il avait pas peur.

« La grande forêt bleue »

Dans un pays lointain vivaient des animaux de tout genre : des chiens rhinocéros ailés, des fourmis géantes... Ces bêtes vivaient dans un village, au milieu d'une forêt bleue. Ces arbres étaient bleus depuis qu'un homme avait eu l'audace d'entrer dans ce village. Il leur proposa un marché avec toutes les bêtes !

Ce marché je ne le connais pas mais il ne plut pas aux animaux, qui se révoltèrent. L'homme n'abandonna pas pour si peu, il essaya de construire un château pour prendre le pouvoir ! Il voulut aussi peindre la forêt en bleu. Les animaux essayèrent bien de l'empêcher, mais le mystérieux personnage réussit tant bien que mal à

peindre la forêt avec un bleu indélébile ! C'est depuis ce jour que la forêt s'appelle la forêt bleue.

« C'est nous les animaux »

C'est nous les animaux et je vais vous raconter le jour où j'ai vu un homme construire un château : un jour, j'avais vu un homme construire un château. Il était grand et avait un énorme sac de pièces d'or !!!! Il posa son sac sur la terre de la forêt, et avec une grande pelle il creusa, creuse et encore creusa !! Tous les animaux étaient très fâchés que quelqu'un dérange la forêt ! Alors nous nous sommes approchés lentement de l'homme et avec des grands coups de... de sabots, de griffes ! Et le jetten dans la lave ! Et bien c'est nous les animaux !



Le chien différent »

Nous allons d'abord parler du chien de lave, il vit 20 ans, il s'est fait toucher par la lave du volcan, il a de grandes oreilles, quatre pattes, un museau et des yeux, une queue. Le chien vache a des taches rouges, un gros museau, des pattes géantes, des grandes oreilles et des yeux, une petite queue et il a une espérance de vie de 100 ans. Le chien rhinocéros ailé, il a des tâches, des yeux, des cornes, des pattes, de oreilles, un museau, il a des ailes, une queue, des yeux et son espérance de vie est de 25 000 ans. Le chien piqué, il est très piquant comme les clôtures des jardins, il a un museau, il a des pattes, une queue et des yeux, son espérance de vie est de 20 000 ans.

« Sans titre »

La lave serait dans ce monde car elle nous fait vivre ensemble et aussi parce qu'elle tient notre monde magique et les arbres étaient carrés.

« L'homme qui a créé le château »

Il y a très longtemps un homme est arrivé dans la forêt et a coupé tous les arbres pour créer une jolie ville et il voulut peindre tous les arbres en bleu et [...] les cerfs n'étaient pas d'accord, il les ont jeté au volcan, et avant cela il avait construit un château de lave.

« Le Feutre indélébile »

Avant quand la forêt était verte, les animaux vivaient joyeusement. Mais un jour un homme est arrivé il a conclu avec les animaux de construire des maisons. Ils ont passé des mois et des mois à construire et des jours à rire sous les étoiles. L'homme est devenu méchant il commençait à faire des plans tout seul, mais ! un jour ! Il avait récupéré un seau mais les animaux ne savaient pas ce que c'était alors ils l'ont laissé, sauf un cerf qui avait découvert que l'homme peignait la forêt en bleu. Le cerf a couru de toutes ses forces et a dit à tous les animaux alors les animaux ont couru mais il était trop tard l'homme avait tout repeint en bleu la forêt. Les animaux ont pris l'homme et l'ont lâché dans la lave.

